Votre présence au milieu de nous est un bonheur nous n'aurions jamais osé prétendre. Je me réjouis grandement de l'honneur qui est fait à ce pauvre Vicariat, à cette église naissante de Prince-Albert, par la visite de si hauts dignitaires de l'Eglise, de tant de vénérés et illustres Prélats, de tant de prêtres distingués, dont le nom si grand est et restera la gloire du Canada.

Votre passage au milieu de nous, Vénérés Seigneurs et Chers Messieurs, sera une date mémorable et une belle page pour les annales de cette jeune église de la Saskatchewan.

La faveur que vous nous faites est d'autant plus grande et plus appréciable, que nous la méritions moins, et qu'il a fallu plus de condescendance de la part de Vos Grandeurs, pour vouloir bien inscrire Prince-Albert dans le programme de votre longue excursion.

Mais je ne puis dissimuler que je suis confus et peiné de recevoir tant de Grandeurs dans une si grande pauvrete, et ce sentiment me rappelle les paroles que le divin Maître adressait à ceux qui avaient été saluer le Saint Précurseur dans le désert. Quid existis videre? Evêque sans église, et sans palais, je ne puis offrir à mes nobles et illustres visiteurs que la modeste chapelle de l'apôtre et l'humble toit du missionnaire. Quid existis videre? Mais pourquoi m'attrister et rougir de la pauvreté de mon épouse, alors que la sainte pauvreté fut le vêtement de gloire de notre Rédempteur, l'héritage des apôtres et le levier puissant de l'évangélisation apostolique.

Votre précieuse visite à Prince-Albert, Vénérés Seigneurs, n'est-elle pas pour nous tous, brebis et pasteurs, une source de grâces, de bénédictions et d'encouragements?

C'est avec un bonheur indicible que nous voyons au milieu de nous Notre vénéré Métropolitain, dont le nom est si précieux et si populaire parmi les peuplades de ces immenses contrées.

C'est bien vous, Monseigneur, qui, avec le vénérable évêque des Trois-Rivières, avez eu, au printemps de votre carrière apostolique, l'honneur et le mérite de répandre la semence de la foi dans les diverses missions de ce Vicariat. En vous rendant ici traînés par la vapeur, vous reconnaissez, après 40 ans, la rivière et le sentier que votre pirogue et vos raquettes sillonnèrent, au prix de fatigues, de privations et de peines dont Dieu seul connaît le nombre.

A vous tous, et à chacun de vous, vénérés Prélats, une cause de joies et de consolations auxquelles aux dignes prêtres qui vous accompagnent, aux révérends Pères, sans oublier le grand apôtre du Nord-Ouest, l'organisateur de ce magnifique pèlerinage, les plus profonds hommages de ma respectueuse reconnaissance.

> L'empreinte de vos pieds restera sur les rivages de la Saskatchewan et votre pieux souvenir sera gravé dans nos cœurs.

> Nous prierons le Sacré-Cœur de Jésus et l'auguste Marie, afin que vos bons anges veillent sur vous, guident vos pas et vous ramènent sains et saufs au milieu de ceux qui font votre gloire et votre cou-

Mgr Taché répondit à peu près en ces termes : " Monseigneur,

" Pour répondre aux paroles si bienveillantes que vous venez de nous adresser, je n'ai qu'à répéter la parole de Notre-Seigneur Quid existi videre? Qui sommes-nous venu visiter? Un apôtre, qui déjà depuis plusieurs années fait ici l'œuvre de Dieu dans la privation et la pauvreté; pauvre des dons de la fortune, mais riche des dons de la grâce.

Monseigneur, ne rougissez pas de votre pauvreté: elle fait votre gloire et assurera le succès de votre apostolat. Notre divin modèle n'avait pas une pierre où reposer sa tête; il disait à ses apôtres de ne pas même porter avec eux de sac ni de bâton; de ne pas s'inquiéter de ce qu'ils boiraient ou mangeraient.

A leur exemple, vous êtes pauvre : c'est cette pauvreté que nous sommes venus admirer ; c'est elle qui vous grandit à nos yeux et nous fait répéter avec bonheur: Quid existis videre."

Le soir, à sept heures, il y eut vêpres solennelles chantées par Mgr Hamel, sermon en anglais par Mgr Duhamel et bénédiction du Saint Sacrement donnée par Mgr Grouard.

La journée passée à Prince-Albert a été une des plus agréables depuis notre départ de Montréal; nous en garderons un religieux souvenir. Mgr Pascal et son clergé se sont montrés vraiment admirables, et nous ont reçus avec une bienveillance et une sympathie que nous ne saurions oublier.

Lundi matin, à sept heures, les excursionnistes ont quitté Prince Albert pour retourner à Régina, et de là à Calgary où nous attendent de nouvelles fêtes.

- Le gouvernement provincial a voté un bonus de 50 centins par tonne aux producteurs de la betterave à sucre.